

10. Unfallgeschehen 1965

=====

In unserer sozialistischen Gesellschaftsordnung gilt die ganze Sorge des Staates unseren Menschen, die Werte schaffen und den Sozialismus aufbauen. Lange Zeit sollen die Werktätigen unseres Arbeiter- und Bauernstaates an den Ergebnissen ihrer Arbeit teilhaben. Gesundheit und Schaffenskraft sind dafür unerläßliche Voraussetzungen.

Die nachstehende Auswertung des Unfallgeschehens im Jahre 1965 in unserem Betrieb soll insbesondere allen leitenden Kadern eine Hilfe dafür sein, der ihnen übertragenen Verantwortung für Leben und Gesundheit der Mitarbeiter im Jahre 1966 voll nachkommen zu können.

Im Vergleich zum Jahre 1964 sind im Jahre 1965 zu verzeichnen:

Betriebsunfälle in der Anzahl um 4,1 % gesenkt
Betriebsunfälle Ausfallstunden um 13,3 % angestiegen.

Die Senkung der Anzahl der Betriebsunfälle wurde im wesentlichen durch die Abteilungen 21, 31 und 33 als auch durch die Abteilung - 32 - und Gruppe Berufsausbildung herbeigeführt.

In den Abteilungen 22, 34 und in der Verwaltung sind demgegenüber die Betriebsunfälle angestiegen und zwar um insgesamt 25 Betriebsunfälle.

Die Senkung der Betriebsunfälle ist beachtlich, weil auch bereits im Jahre 1964 gegenüber dem Jahr 1963 eine Senkung um 22 Betriebsunfälle erzielt werden konnte.

Die Steigerung der Ausfallstunden wurde vor allem in der Abteilung - 21 - mit 6.728 Stunden und in den Abteilungen 22, 34 und Gruppe Berufsausbildung sowie in der Verwaltung verursacht.

Die Anzahl der Betriebsunfälle und Ausfallstunden gleichzeitig gesenkt haben die Abteilungen 31, 32 und 33.

Die Tatsache, daß trotz Senkung die Anzahl der Betriebsunfälle ein bedeutender Anstieg der Ausfallstunden verzeichnet werden muß, ist vor allem auf die Auswirkungen von 5 schweren Betriebsunfällen zurückzuführen. Diese schweren Betriebsunfälle verursachten im Jahre 1965 8268 Ausfallstunden und im Jahre 1966 werden weitere anfallen, weil die Verunfallten von 3 dieser schweren Betriebsunfälle immer noch langfristig krank sind.

Um den Schwerpunkt des Betriebsunfallgeschehens noch besser zu verdeutlichen, ist in der nachstehenden Auswertung z.T. der Zeitraum der letzten 5 Jahre zum Vergleich gestellt worden.